

25 mai 2024

Mise au courant du Conseil Général

« Il y a bien des manières d'honorer Marie. Mais il y en a une qui dépasse toutes les autres : c'est celle qui consiste à l'imiter, à se comporter comme une autre Marie sur la terre.

(...) Mais comment l'imiter ?

Une mère est toujours accueillante, prête à aider, elle espère toujours, elle excuse tout. Une mère pardonne tout à son enfant, fût-il délinquant, terroriste. (...) Si nous avons le cœur de cette mère, nous aimerons tout le monde ; non seulement les membres de notre Église, mais aussi ceux des autres Églises ; non seulement les chrétiens mais aussi les musulmans, les bouddhistes, les hindouistes, etc. et aussi les hommes de bonne volonté, tout homme qui habite cette terre, parce que la maternité de Marie est universelle, comme la rédemption est universelle¹. »

Très chers tous et toutes,

Nous ne reportons ici que quelques passages de l'extraordinaire méditation de Chiara Lubich qui a ouvert la rencontre du Conseil général du 25 mai et qui a pointé la boussole sur "comment" être et faire chaque chose : avec le cœur de Marie. À partir de cette perspective, avant de vous mettre au courant du Conseil, nous partageons brièvement quelques moments et événements vécus au Centre International du Mouvement au cours de cette dernière période.

Les 18 et 19 mai derniers, **la communauté "Nuovi Orizzonti" a célébré** par une grande fête, **ses 30 ans** de vie. Margaret et Jesús y ont participé en signe de proximité spirituelle entre les Focolari et la communauté, et pour remercier Dieu des fruits qu'elle porte dans l'Église et l'humanité. Présente dans plus de dix pays du monde, la communauté *Nuovi orizzonti* opère dans différents milieux où règne le malaise social.

*Margaret et Chiara Amirante,
fondatrice de Nuovi Orizzonti*



Le 22 mai, à l'invitation du Secrétariat des évêques, **Sa Béatitudo Raphaël Bedros XXI Minassian, Patriarche de Cilicie des Arméniens catholiques** a visité le Centre International. Il a prié dans la chapelle et s'est entretenu avec Margaret et Jesús. Le patriarche connaît le Mouvement depuis longtemps et a confié qu'il n'a jamais oublié les paroles de « *Aime et tu comprendras* », une chanson du Gen Rosso qu'il a apprise il y a plus de 50 ans.

¹ Conversazioni, in collegamento telefonico Ed. Città Nuova 2019, pp. 287-288 - Extrait télé-réunion du 26 mai 1987.



Vendredi 24 mai, **170 Gen 3 et Gen 4** ont passé une journée au Centre de l'Œuvre, arrivés de différents pays pour participer à la première **Journée mondiale des enfants** lancée par le pape François. Ils ont visité le Centre International et la maison de Chiara ;

ils ont rencontré les personnes qui y travaillent, de même que Margaret et Jésus qui ont répondu à leurs questions. « *Chacun d'entre vous est un diamant précieux, unique* – leur a dit Margaret – *et si chacun de vous aime l'autre, vous apporterez l'amour de Jésus dans le monde pour construire la paix.* »



Et à présent, venons-en aux **travaux du Conseil général**, qui ont débuté par le partage d'événements qui viennent d'avoir lieu et l'annonce d'un autre événement à nos portes.



« Embracing Hope : cultivating peace, dialogue and relationships » (*Faisons place à l'Espérance : cultivant la paix, le dialogue et les relations*) est le titre de la rencontre qui s'est tenue du 16 au 19 mai à Castel Gandolfo et à laquelle ont participé 200 personnes des quatre continents, appartenant à différents secteurs de la culture et de la société. Organisée par « *Together for Humanity* » (« *Ensemble pour l'humanité* ») à laquelle adhèrent Humanité Nouvelle, le 5e dialogue (avec la culture), les ONG [New Humanity](#) et [AMU](#) (« *Action pour un Monde Uni* »), les réalités "Jeunes" et [Living Peace](#), « *La rencontre a été une étape sur un parcours qui se poursuit* - a expliqué Celeste Mancuso, coresponsable d'Humanité Nouvelle - *pour donner vie à une nouvelle culture animée par le charisme de l'unité. Nous voulons unir nos forces pour avoir plus d'impact et être une réponse à l'extrême besoin de paix que le monde attend.* » Il y a eu

de nombreuses contributions d'experts : des témoignages et des présentations de projets dans de nombreux pays qui vivent des guerres, des crises économiques, des migrations et des conflits. Un travail important a été entamé dans les différentes "communities", réparties par sphères professionnelles et culturelles, et se développera lors du [Genfest](#), en juillet prochain.

« Je vous encourage à approfondir la formation dans cette École et je vous invite à continuer à semer. » Le Card. Mario Grech, Secrétaire Général du Synode a conclu par ces mots le message envoyé au séminaire d'étude du [Centre "Evangelii gaudium"](#) de l'Institut Universitaire Sophia (les 16-17 mai derniers) intitulé : « **Église synodale : comment procéder ? Dialogue à plusieurs voix à la lumière du charisme de l'unité.** »



Francisco Canzani, conseiller pour l'Aspect « *sagesse et étude* » et coordinateur de la Commission du Mouvement pour le Synode, explique : « *Cela a été un moment pour comprendre en profondeur l'apport du Mouvement pour l'Église et comment l'Église nous pousse à mettre le charisme au service de tous.* »

Parmi les intervenants, figuraient le théologien Piero Coda, le Père jésuite Giacomo Costa, secrétaire spécial du Synode, et le Card. Giuseppe Petrocchi. Une large place a été donnée à la figure des "facilitateurs" dans les sessions synodales : des professionnels qui aident les participants à appliquer la méthodologie.



Il a également été possible de faire le point sur la large participation du Mouvement dans le monde, au parcours synodal à travers les nombreux témoignages.



Le compte à rebours vers le Genfest a déjà commencé et Jérôme Cuquel, du Centre Gen international, a donné des nouvelles depuis Guaratinguetá (São Paulo, Brésil) où il se trouve à la Fazenda da Esperança avec quelques Gen pour découvrir cette réalité, qui accueillera des jeunes qui participeront à la "phase 1" du Genfest.

La Fazenda est une communauté thérapeutique désormais présente dans plusieurs pays, fondée par le père Hans Stapel, Nelson Giovanelli, Iraci Leite et Lucilene Rosendo. Elle est née en 1983 et s'occupe du suivi de personnes souffrant de différents types de dépendance.

Rita Moussallem, coresponsable du dialogue interreligieux du Mouvement, a présenté la prochaine rencontre interreligieuse, intitulée « **One Human Family** » (« *Une seule famille humaine* »), qui se tiendra à Castelgandolfo et à Assise du 29 mai au 4 juin 2024. Dans un premier temps, y participeront 90 collaborateurs qui contribuent à ce dialogue dans différentes régions du monde, puis se joindront à eux quelque 400 personnes de différentes confessions religieuses originaires de différents pays. L'objectif est de regarder ensemble les défis d'aujourd'hui, en particulier celui de la paix. Au cœur, de nombreux témoignages et moments consacrés à la communion ; puis une réflexion avec l'aide d'experts dans différents domaines : économie, politique, intelligence artificielle afin de chercher ensemble des voies de fraternité, dans le sillage du charisme de l'unité.



Nouvelles "en bref" :

Le processus de révision économique au Centre International a conduit à une réorganisation structurelle des différents secteurs de travail, devenue effective le 27 mai dernier. On procède à présent à la deuxième phase de ce processus, qui s'étend aux autres Centres des subdivisions figurant dans les Statuts de l'Œuvre de Marie (Branches, Mouvements, quelques entités liées au Centre).

Une prolongation de la validité de l'actuel [Protocole pour la gestion des cas d'abus dans le Mouvement des Focolari](#) a été approuvée, dont l'échéance est prévue pour le 30 juin prochain. Approuvé *ad experimentum*, au cours de cette période où son application a commencé, sont apparus des questions, des points critiques et des évaluations qui nécessitent un travail complémentaire pour mettre au point un instrument toujours plus clair et adapté aux différents contextes juridiques et culturels. Afin de poursuivre et d'apporter les changements nécessaires, sa validité est donc prorogée jusqu'au 31 décembre 2024.

C'est tout pour le moment ; le prochain rendez-vous est fixé au **15 juin, à 20 heures** (heure de Rome) avec **la Téléréunion !**

Stefania Tanesini